



TORROX



SENDERISMO 14/15

15

JIMERA DE LIBAR - BENALAURÍA

FECHA: 17/05/2015 HORA DE SALIDA: 8:00 HORA DE LLEGADA: 17:00 ALUMN@S: 3 € - SOCIO - 10 € NO SOCIO 15 €

FOTO



MUNICIPIOS: Jimera de Libar y Benalauría.
TIPO DE RECORRIDO: Lineal
DIFICULTAD: Media
DISTANCIA: 15.3 Km. (ida)
DURACIÓN: 4 Horas. (ida)
COTA MÁXIMA: 1.008 Metros.
COTA MÍNIMA: 385 Metros.
DESNIVEL ACUMULADO BAJADA: 740 Metros.
DESNIVEL ACUMULADO SUBIDA: 920 Metros.

FICHA TÉCNICA

DESCRIPCIÓN

La etapa realiza un bonito recorrido a media ladera del flanco izquierdo del Valle del Guadiaro, por bosques de alcornoques, encinas y cultivos hasta que llega a la alquería de Siete Pilas, una encrucijada de caminos con una fuente señera en la comarca. Luego realiza el cambio a la otra cuenca importante de la Serranía de Ronda, el Valle del Genal. Hasta la Laguna Honda comparte recorrido con el GR-141 y se dedica a realizar suaves subidas y bajadas cruzando numerosos cursos de agua, algunos de ellos permanentes y todos tributarios del Guadiaro. El valle es muy abierto en esta parte, con los pueblos de Jimera de Libar y Cortes de la Frontera a media altura, entre la sierra y la tierra de labor. A partir de entrar en los Montes Públicos de Benadalid y Benalauría comienza una larga ascensión hasta el Puerto de Benalauría, situado entre las elevaciones calizas del Peñón de Benadalid y la Loma de la Sierra. La proliferación de casas, cortijadas y alquerías en este tramo se debe a la abundancia de nacimientos y a las grandes extensiones de terrenos propicios para el cultivo. El sendero circula enlazando la red de senderos y pistas hasta que emprende la coronación del puerto, la máxima altitud de la etapa. El descenso vuelve a conectar los dos GR serranos, pero el provincial sigue bajando en busca de la población de Benalauría, a la que llega utilizando un tramo de carretera de muy poco tránsito. La etapa es un buen ejemplo de la seña identitaria por excelencia de la Serranía de Ronda, la diversidad natural. La principal es la litológica, con margocalizas, areniscas del aljibe, tierra de bujeo, calizas, dolomías y pizarras en una sucesión que va siendo ocupada por diferentes bosques (alcornocal o encinar con quejigos y pinares) o usos humanos (olivar, nogaleda, cultivos de secano, dehesas, regadío, catañares). Los diferentes arroyos que bajan desde las sierras dinamizan el paisaje también con sus aguas permanentes o estacionales, pero con cauces rodeados de espesos sotos fluviales donde prepondera el matorral. La alquería de Siete Pilas es todo un ejemplo de armonía con la naturaleza donde entre una casa y la contigua se sitúan los huertos y los corrales para el ganado, al lado mismo de los bujeos cultivados y las dehesas de encinas y quejigos. El puerto es el paso natural entre estos terrenos del término municipal de Benalauría y el caso urbano principal, pero el paisaje sufre un cambio drástico al otro lado. Primero por la proximidad de los escarpes calizos del Peñón de Benadalid y del Tajo de los Aviones. Luego, por la preponderancia de los esquistos y pizarras en adelante, que componen un terreno alomado densamente arbolado donde descollan los blancos pueblos serranos. De entre ellos, uno de los más representativos y mejor conservados es precisamente el destino final de la etapa, Benalauría.

- **Punto de Inicio:** Jimera de Libar, en la Fuente y el Lavadero de la travesía del pueblo.
- **Acceso al Punto de Inicio:** Desde la A-369 entre Ronda y Algeciras, el cruce por la MA- 8307. El otro enlace, con esta misma carretera, parte desde la MA-8401 entre Cortes de la Frontera y Benaoján.
- **Punto de finalización:** Plaza del Teniente Viñas, en el pueblo de Benalauría.
- **Acceso al punto de finalización:** A Benalauría sólo se puede acceder mediante una carretera, la MA-8306, que parte de la A-369 entre Ronda y Gaucín.
- **Posibles escapes:** El enclave estratégico para cualquier incidencia es Siete Pilas, más o menos a la mitad del recorrido, pero también es factible retirarse hacia la Estación de Cortes utilizando para ello el trazado alternativo del GR-141.
- **Punto de no retorno:** Teniendo en cuenta las dos posibilidades anteriores, a partir de la finca de los nogales lo mejor es seguir adelante. Una vez que se esté cerca del Puerto de Benalauría trae más cuenta seguir hasta el pueblo de Benalauría o la carretera de Ronda que está antes.

SENDERISMO 14/15

